

La Segunda online

miércoles, 04 de enero de 2012

POLÍTICA

Ex Presidente Lagos dispara a la Concertación: "No se ve un interés en cambiar el binominal, lo que es preocupante"

A un día de lanzar el libro "El Chile que se nos viene", el ex Mandatario llama a su coalición a no dejar dudas sobre su un cambio al sistema electoral. Afirma que la oposición debe marcar diferencias con el Gobierno y que, en eso, su presupuesto de Educación "fue una buena conducta".

POR: CLAUDIA ANDREA SÁNCHEZ

lunes, 05



Foto ALEJANDRO BALART

Ricardo Lagos Escobar se ve activo e informado al hueso de la contingencia política y ecor en que "hay Lagos para rato", pero aclara que sólo está disponible para "actividades acad para hacer política diaria está su hijo, el senador PPD Ricardo Lagos Weber.

Dice que la frase "Lagos para rato"... encantó a algunos de sus amigos empresarios: pens ser un pre candidato a la presidencial 2013, pero él aclara que ahora está en la tarea de in renovación de los jóvenes.

Para esto, mañana se bajará del avión que lo traerá desde Berlín para asistir al lanzamiento Chile que se nos viene" que editó junto al economista PS Oscar Landerretche. Se trata de de textos de 22 profesionales jóvenes que tienen una mirada económica, social y política d 30 años. Entre éstos están los economistas Andrea Repetto y Dante Contreras; el sociólogo el ingeniero comercial Pablo Bello.

Comenta que "ahora los que están protestando son los sectores medios, pero a ratos sient quieren que no se mueva ningún bote", desde la clase política hasta los empresarios.

"Eso me parece negativo porque no es entender que estamos a un tris de dar un gran paso. Se agotó la idea de redistribuir el ingreso por la subsidios. Eso ya se hizo, afortunadamente. Ahora hay otras demandas que se requieren porque estos ciclos terminaron y el nuevo debe ser debate profundo, abierto y franco", afirma.

-¿Le gustó lo que vio en el Congreso con el presupuesto en educación, en que la Concertación se puso de acuerdo sólo para

-La Concertación hizo lo que correspondía hacer. Es decir, señaló que había que hacer las siguientes cosas y las enumeró. Luego estimó lo requería de mil millones de dólares. El Gobierno tomó algunas de esas cosas y estuvo disponible para 350 millones de dólares y luego para llegar a 430 millones de dólares. Una larga distancia. ¡Se hizo lo correcto! Por lo tanto, se dijo, voy a aceptarlo, pero me voy a abstener de v estos 430 son insuficientes y probablemente los muchachos estén de nuevo en la calle. No se ha tomado en serio que este cambio caló hon sociedad chilena. Fue una buena conducta.

-¿A pesar de las duras discrepancias internas?

-Las discrepancias son obvias... Somos humanos... para eso está el Parlamento.

-El senador Andrés Zaldívar señaló que el próximo año los conflictos sociales se van a tensionar aún más a raíz de la "tozudez" administración. ¿Lo cree así?

-El tiene una gran experiencia y por algo lo dirá.

-Pepe Auth dijo que había que sincerar si se quiere o no llegar a acuerdos con La Moneda y que ese debate hay que hacerlo al

-Siempre hay que entender que se quiere llegar a acuerdos, eso es positivo. El problema es que no es cualquier acuerdo. Hay que ver cuál me parece que si hay cosas tan sustanciales en que el Gobierno no cedió... no es posible que el arancel siga siendo referencial si el fisco po la beca, ¿qué cosa es ésta?

-¿Cree en futuros acuerdos con un gobierno de la Alianza?

-El Gobierno tiene que entender que no se puede estar siempre encima de una caldera que puede explotar. Hay que entender lo que signific

movimiento estudiantil. ¡Aquí no hay sólo una protesta de los jóvenes! Hay una protesta de una sociedad más empoderada, que tiene una m de cuáles son sus demandas. Ahora hay colusión de los pollos, de las farmacias. Tres grandes molinos son dueños del 70 u 80% de los que trigo en Chile. Y usted tiene miles de panaderos. ¿Quién cree usted que se lleva la mejor parte de este negocio?

-¿Cómo puede empatizar la oposición con este movimiento social?

-No estoy preocupado de que la oposición tenga que andar empatizando. Estoy preocupado de que tienen que hacer la pega. Tenemos una cómo entendemos el aparato del Estado y ahí empiezan las dificultades. Cuando digo que el Estado no sea subsidiario, ellos van a decir que subsidiario. La diferencia de fondo, profunda, es que nosotros creemos que las sociedades se hacen a imagen y semejanza de lo que quiere ciudadanos, y ciudadanos somos todos. El otro dice quiero una sociedad a imagen y semejanza del mercado que les ayude a los consumidores consumimos. La diferencia está en el tamaño de los bolsillos. Por lo tanto, hay una línea divisoria que de repente se nos olvida.

La Concertación tiene que tener claridad sobre esto. ¡Hay ciertas cosas que no, y punto! Tienen que ver con el tipo de sociedad que querem convicciones más profundas. Yo entiendo que un Presidente haga un llamado a la unidad nacional. Pero también ese Presidente tiene que e puntos de vista del otro. Y tiene que entender que aquí en 20 años hay un conjunto de cosas que no se pudieron hacer. El sabe que no tení sabe que no podíamos decir no al lucro, sabe que no era posible decir no quiero más universidades privadas.

-¿Cómo debe actuar la oposición de aquí en adelante: Marcar diferencias o llegar a acuerdos?

-Por sobre todo hay que ser claros. Esto porque la ciudadanía se confunde porque cree que todo da lo mismo... estos caballeros son todos degradación de la política tiene que ver con que no hay claridad y esta se marca como se hizo en educación.

"Soy optimista" respecto de una reforma tributaria

-¿Cómo vio el rol jugado por los legisladores PC? Con ellos trabajando con la Concertación se ha instalado el concepto de opc

-Me parece muy positivo. Siempre dijimos que era bueno que el PC estuviera en el Parlamento. Y siempre lo dije en mis discursos y parece q razón. Llego al tema del binominal, que es un cáncer, y ahí sí me gustaría algo mucho más activo de la Concertación. Y que apunta a que no dudas al país que ellos están en la primera fila para derogarlo.

-¿Los parlamentarios de la Concertación no han sido categóricos en impulsar esta reforma?

-No se ve ese interés tan fuerte. Me parece espléndida la iniciativa del ministro Cristián Larroulet de hacer posible la inscripción automática, e bien. Me encantaría que la discusión estuviera también respecto de lo otro. En algún minuto (desde el Gobierno) se me preguntó si estaba d participar de conversaciones y encabezarlas sobre el binominal.

-¿Qué respondió usted?

-Que sí, pero con una condición: Que los que estemos sentados en la mesa digamos que el binominal se acabó.

-Después de eso, ¿lo volvieron a llamar?

-No me llamaron más.

-En algunos sectores de la Concertación parece no haber interés en cambiar el binominal en el corto plazo, incluso en algunos

-Eso me preocupa. Yo tendría una actitud mucho más activa para que no queden esas dudas.

-¿Habrá reforma tributaria?

-El sistema tributario que tenemos es de 1984, en que el ministro Büchi privilegió que los impuestos se pagan por la parte de las empresas, p reparten dividendos, entonces se paga impuesto por el dividendo repartido y no sobre las utilidades. Esto es excepcional en el mundo. Hoy ti de utilidades devengadas y no repartidas enormemente grande. Cálculos oficiales dicen que esta cifra es superior al PIB de Chile de un año. que el PIB de un año nunca ha pagado un peso de impuesto. Este es un tema que tiene que ponerse sobre la mesa.

-¿Cree que Piñera pondrá este tema sobre la mesa?

-Soy optimista. Hoy la demanda obliga a tener una demanda superior del Estado.

Precandidatura de Velasco: "Cada cosa a su tiempo"

-¿Qué le parece que Andrés Velasco sea el primer precandidato oficial de la Concertación?

-Mucha gente debe tener muchas aspiraciones, pero creo que cada cosa a su tiempo. No por mucho madrugar, amanece más temprano. A n el tema que tenemos por delante de aquí a un año son las elecciones municipales. Si aún no tenemos proclamados candidatos a alcaldes ¿C lo otro?

-El gobierno de Piñera ya está trabajando en dejar a un segundo gobierno de la Alianza. ¿Lo ve viable? Usted dejó instalada a l

-El 2001 tuve una reunión con parlamentarios en Cerro Castillo. Ahí les dije que el éxito o fracaso de mi gobierno "va a depender de quien es

04/01/12

Ex Presidente Lagos dispara a la Concertación: "No se ve un interés fuerte ...

años más". Se hablaba en ese entonces de «la ceremonia del adiós» y les dije: "Ustedes están equivocados. Vamos a trabajar bien, y nos su de la coalición". Me parece legítimo que a un Presidente lo suceda alguien que piensa como él.

[Inicio](#) [Actualidad](#) [Política](#) [Economía](#) [Espectáculos](#) [Deporte](#) [Blogs](#) [Buena Vida](#) [Contacto](#)

[Términos y Condiciones de la información](#) @Empresa El Mercurio S.A.P., editor del diario La Segunda.